

## RENCONTRE CULTURELLE DE HAUT VOL

# Layidou une association entre Lézignan et Bamako

*"Tout ce qui travaille à la culture, travaille aussi contre la guerre"*  
Aminata Traoré

Une alliance entre le développement culturel et le voyage, voilà où se situent les actions de l'association Layidou basée à Lézignan. Une association dont l'ambition est de créer des liens culturels entre la France et le Mali. A l'origine, une aventure, celle d'Amandine Sagnes. Comédienne, elle part six mois au Mali pour découvrir une autre culture. Le voyage fera l'histoire. Elle rencontre un groupe d'artistes constitué de comédiens, chanteurs, musiciens, danseurs. Avec deux metteurs en scène Français, un spectacle est monté. Un lieu culturel à Bamako accueille le collectif. Mais le projet ne peut s'arrêter là, il s'enrichit des cultures qui se rencontrent. Le spectacle devient le sujet d'un film, produit par EAV production, de Reims. Il sera projeté à Lézignan dans le but de partager et de faire connaître cette initiative aux voisins, aux amis, aux curieux. Lors de la projection, deux personnes touchées par le voyage d'Amandine Sagnes, souhaitent s'investir pour que le travail perdure. L'aventure se dissème...

**L'Afrique, haut lieu de culture**  
Une association est créée. Elle pose trois objectifs: valoriser la culture au Mali et en France, favoriser les échanges entre les arts, les cultures et les hommes, développer et organiser des actions d'éducation populaire, pédagogiques, socioculturelles et artistiques. Pour mettre en place ces objectifs, le lieu de Bamako doit



La culture au cœur d'actions de coopérations décentralisée

s'agrandir et mieux s'équiper. La scène artistique se structure, les espaces s'organisent avec une nouvelle gestion. Les membres de l'association Layidou souhaitent surtout valoriser la culture malienne. Amandine Sagnes souligne le fait que l'art au Mali et notamment la musique et la danse, ont une place sociale très forte, facteurs de cohésion. Son envie est de soutenir ces artistes, de partager son expérience professionnelle et les approches artistiques.

#### Avec l'interculturel, un développement à partager

Amandine Sagnes est conseillère municipale, l'action qu'elle

accompagne en faveur des jeunes et des artistes maliens est bien perçue localement. Elle suscite ainsi l'intérêt de la collectivité Lézignanaise. Pour percevoir un véritable appui, les actions deviennent alors un projet de coopération décentralisée entre la commune de Bamako et celle de Lézignan.

Un agent de développement embauché par Layidou va accompagner ce projet de valorisation culturelle, il va former un Malien pour poursuivre ce travail. Favoriser la création, la diffusion, créer des emplois culturels, sont des missions bien suivies en Europe ou l'industrie de la culture est

et de se professionnaliser. Layidou accompagne les cultures locales sans imposer la sienne.

#### Un tourisme différent

Pour diffuser une meilleure connaissance de la culture malienne, Layidou va jusqu'au bout de sa démarche. Elle favorise aussi un tourisme différent. Le lieu accueille, héberge et accompagne une population touristique, qui choisira à la carte un parcours mais surtout, sera suivie lors de son arrivée. Le touriste peut comprendre mieux un pays si on l'avertit, l'intègre. Amandine Sagnes explique "le but est de favoriser les rencontres et permettre aux Français de comprendre que le Mali accueille le mieux du monde".

Quand la culture joue son rôle de médiateur pour un tourisme qui se veut plus intelligent.

Layidou a choisi comme devise une formule d'Aminata Traoré, ancienne ministre de la culture au Mali : "Tout ce qui travaille à la culture travaille aussi contre la guerre".

C. J.

Pour adhérer, 20 euros. Amandine SAGNES. Association LAYIDOU. Résidence René Cassin. 11200 Lézignan-Corbières. Tel: 06.22.24.65.78.

## EVEIL MUSICAL À ARGENS

# Pour les vacances, des stages ludiques de découvertes artistiques

L'association ASPAM (association pour l'action musicale) propose, lors des vacances scolaires, une sensibilisation à l'art musical sous toutes ses formes. Ces stages sont l'occasion pour les enfants de découvrir les rythmes, le chant et le plaisir de jouer ensemble. Depuis des années, ils sont nombreux à être passés sur les planches de la grande maison de bois à Argens. La qualité de ces ateliers se retrouve dans la créativité dont font preuve les intervenantes, se renouvelant et s'adaptant à leur public. Les arts se mêlent. Les activités manuelles et arts plastiques sont au service du spectacle musical. Les enfants travaillent aussi l'expression corporelle et vocale.

Animés par Renate Fritz et Isabelle Vincent, les cours sont prévus pour 20 enfants de 4 à 11 ans (en 2 groupes).

4 jours en mai - du mardi 3 au vendredi 6 mai.

5 jours en août - du lundi 8 au vendredi 12 août.

Horaire: de 10h à 17 h, prévoir pique-nique, goûter, chaussons ou chapeau. Les tarifs: séjour mai (4 jours) 75 euros + 5 euros d'adhésion ASPAM, séjour août (5 jours) 80 euros + 5 euros d'adhésion ASPAM. Pour le 2<sup>e</sup> enfant d'une même famille une réduction de 5 euros sera faite.

Contacts: 04.68.27.22.96 et 04.68.27.34.74.

Adresse: 10 avenue des platanes, 11200 Argens-Minervois.

## CONTRE STRESS, SURMENAGE ET MAUX Un an d'existence pour le centre "Source de Bien Être" d'Olonzac

Après un an d'existence, la fréquentation est satisfaisante pour le centre "Source de Bien Être" installé à Olonzac depuis le 1<sup>er</sup> avril 2010. Trois praticiennes y délivrent un éventail complémentaire de soins pour le corps et le bien être: massages ayurvédiques ou aux huiles, réflexologies, drainages lymphatiques, bilan énergétique. Elles ont un but partagé: permettre aux personnes de faire face, par des méthodes douces et holistiques, au stress, au surmenage et à différents maux du corps. Toutes les trois diplômées et aguerries de leur méthode, elles ont souhaité avoir pignon

sur rue. L'accès est ainsi plus facile, plus simple pour le public et le choix proposé est complémentaire. Dans les villages de nombreuses initiatives isolées naissent mais il est difficile de les repérer. Peu d'offres structurées sur le territoire sont proposées. Celle-ci l'est devenue, sous l'impulsion de Corinne Benitez qui, après une formation, pratiquait chez elle. Professionnellement, préparatrice en pharmacie elle bénéficie d'une expérience de 25 ans dans le para-médical. La demande l'incite à ouvrir un lieu. Une clientèle lui fait confiance et la suit.

La rejoint Joëlle Ferrer, Bio-énergéticienne et professeur de yoga, ainsi que Béatrice Puerto, infirmière et somathérapeute. Joëlle Ferrer propose, entre autres, un bilan corporel, des formules d'élimination et de nettoyage avec des compléments alimentaires, phytothérapie et aromathérapie. Béatrice Puerto, grâce à un art ancestral indien, aide à la prise de conscience des maux du corps avec des massages. Ce trio pratique des tarifs adaptés à la région. Tous les soins sont donnés sur rendez-vous.

C. J.

Contact: 04.68.91.16.46.

## ► Info l'association ADDM 34 change de nom

L'ADDM 34 (association départementale danse et musique en Hérault) change de nom et devient Hérault Musique Danse. Les coordonnées téléphoniques et postales sont inchangées.

Les nouveaux contacts sont: i.puechberry@heraultmusiquedanse.fr et le site internet est consultable sur: www.heraultmusiquedanse.fr.